



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión
~

SÍNTESIS INFORMATIVA

3 de junio de 2022

RESUMEN EJECUTIVO
Coordinación de Comunicación Social



INFORMACIÓN CONGRESO

Boletines:

Congreso de Michoacán, comprometido con el nuevo sistema de justicia laboral: Adriana Hernández

El Poder Legislativo de Michoacán refrendó su compromiso con la justicia laboral y su paradigma procesal, con la armonización impulsada en torno al Nuevo Sistema que rige este ámbito, al que se le han dedicado los presupuestos necesarios para su próxima implementación en el mes de octubre. Así lo afirmó la diputada Adriana Hernández Iñiguez, presidenta de la Mesa Directiva del Congreso del Estado, en el marco de la inauguración del V Congreso Internacional de la Asociación Iberoamericana de Derecho del Trabajo y Seguridad Social “Guillermo Cabanellas”, del III Congreso Nacional de la Comisión de Derecho del Trabajo y Abogados (FEMECA).

Todo listo para arribo de oficinas del IMSS a Michoacán: Seyra Alemán

El arribo de las oficinas del IMSS a Michoacán se encuentra a la vuelta de esquina gracias al gran trabajo y la gestión realizada por el gobierno estatal, ya que se espera que en la primera quincena de junio se comience con el traslado de personal para que este 2022 se cuente con el 40 por ciento de la plana de trabajadores, así como para el 2023 se espera otro 20 por ciento, para finalizar con el otro 40 por ciento para el 2024, así lo comentó la diputada de Morena Seyra Alemán, al mostrar su beneplácito por la rapidez con la cual se está realizando esta descentralización de las oficinas de dicho instituto.

Trabajadoras sexuales, víctimas de discriminación y violencia: Fanny Arreola

En Michoacán como en México, las trabajadoras sexuales son víctimas de discriminación que se suma a la explotación y violencia que sufren cada día, subrayó la diputada Fanny Arreola Pichardo, coordinadora de la Representación Parlamentaria de la LXXV Legislatura del Congreso del Estado. Al conmemorarse este jueves el Día Internacional de la Trabajadora Sexual, la diputada por el Distrito de Apatzingán recordó que la criminalización y la discriminación aún se encuentran presentes en nuestra sociedad hacia quienes ejercen el trabajo sexual.

Gobierno debe garantizar gobernabilidad y respeto a las instituciones: Julieta Gallardo

El Gobierno del Estado ha otorgado un cheque en blanco a las normales para la impunidad, con un discurso de respaldo pleno pese a los excesos de éstas, y la constante violación a nuestro Estado de Derecho, recalcó la diputada Julieta Gallardo Mora, vicepresidenta de la Mesa Directiva de la LXXV Legislatura del Congreso del Estado, quien demandó a la autoridad garantizar la gobernabilidad y el respeto a las instituciones. La diputada por el Distrito de Puruándiro, señaló que una vez más la política de los abrazos sustituye la acción determinada y firme que debe tener una autoridad frente a situaciones de abierta ilegalidad.

Una bicicleta es un auto menos en la calle: Barragán

“Una bicicleta es un auto menos en la calle, su uso mejora la movilidad de las ciudades, la calidad de vida de las personas y ayuda a cuidar el medio ambiente”, dijo el diputado **Juan**



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión

RESUMEN EJECUTIVO

Coordinación de Comunicación Social

3 de junio de 2022

Carlos Barragán. El legislador, quien por muchos años y desde distintas trincheras ha impulsado la creación de ciclovías seguras y un reglamento que genere armonía entre peatones, ciclistas, transportistas y automovilistas, dijo “*todas y todos podemos circular en Morelia si nos organizamos adecuadamente*”.

NOTA POLÍTICA

PRD se queja del gobernador ante el IEM por supuesto uso de recursos públicos para apoyar a candidatos de Morena

<https://metapolitica.news/2022/06/02/prd-se-queja-del-gobernador-ante-el-iem-por-supuesto-uso-de-recursos-publicos-para-apoyar-a-candidatos-de-morena/>

El dirigente estatal del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Octavio Ocampo Córdova, presentó dos quejas contra el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, ante el Instituto Electoral de Michoacán (IEM). El líder perredista explicó que una queja se debe al presunto uso de recursos públicos durante procesos electorales los estados de Quintana Roo y Aguascalientes; la otra, por el supuesto manejo de la consulta de Revocación de Mandato en los medios oficiales del Gobierno de Michoacán.

Queja del PRD contra el gobernador podría declararse improcedente: IEM

<https://metapolitica.news/2022/06/02/queja-del-prd-contra-el-gobernador-podria-declararse-improcedente-iem/>

<https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/defiende-iem-derecho-politico-de-asociacion-y-militancia-del-gobernador/>

<https://www.noventagrados.com.mx/politica/existen-precedentes-que-permitirian-al-gobernador-evitar-sancion-por-intervencion-en-proceso-electoral-ignacio-hurtado-gomez.htm>

Aunque aún se tiene que analizar el documento, la queja que presentó el Partido de la Revolución Democrática (PRD) contra el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, por supuesta intromisión en las elecciones de Quintana Roo y Aguascalientes, podría declararse improcedente en el Instituto Electoral de Michoacán (IEM). A decir del consejero presidente del IEM, Ignacio Hurtado Gómez, la queja aplicaría sólo en las entidades que se llevan a cabo los comicios, donde ocurrió el hecho. “Para eso están los órganos electorales de aquellas entidades, quienes tiene que garantizar, si se ve la acción como una situación que pudiese afectar, la equidad o trastocar otro principio, en algún proceso electoral, pues la instancia encargada por velar que no se trastoque, tendría que ser el organismo electoral de aquella entidad”, dijo.

Comunidades indígenas declaran a alcalde de Erongarícuaro como persona no grata

<https://revolucion.news/comunidades-indigenas-declaran-a-alcalde-de-erongaricuarro-como-persona-no-grata/>

La comunidad indígena de Jarácuaro declaró como persona no grata al alcalde de Erongarícuaro, Juan Calderón Castillejo, luego de que este promoviera una controversia constitucional en contra de la entrega de recursos directos a dicha comunidad. El Consejo Comunal de Gobierno, señaló que está determinación daña no sólo a la comunidad de Jarácuaro, sino al resto de comunidades que se encuentran en la lucha por el



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión

RESUMEN EJECUTIVO

Coordinación de Comunicación Social

3 de junio de 2022

reconocimiento de su derecho a la libre autodeterminación y ejercicio del presupuesto directo. «Desde aquí le expresamos a Calderón Castillejo que el día que intente realizar un acto de proselitismo político en nuestra comunidad será expulsado», determinaron los integrantes de la comunidad.

IEM mantiene postura: “No es a quien reconozca”, sino que “el único oficio” que tenemos es el de Giulianna Bugarini

<https://metapolitica.news/2022/06/02/iem-mantiene-postura-no-es-a-quien-reconozca-sino-que-el-unico-oficio-que-tenemos-es-el-de-giulianna-bugarini/>

Yo aportaré lo que tenga que aportar y argumentaré lo que tenga que argumentar”, mencionó el titular del Instituto Electoral de Michoacán (IEM), Ignacio Hurtado Gómez, ante la amenaza de Ana Lilia Guillén Quiroz de presentar una queja en su contra en el Tribunal Electoral del Estado de Michoacán (TEEM), por reconocer a Giulianna Bugarini Torres como la dirigente de Morena en Michoacán. Recordó que ante el órgano electoral que representa, el único documento con el que se cuenta es el de Bugarini Torres. “Yo sigo siendo igual de respetuoso que la primera ocasión, así de sencillo. La información que tiene el instituto es la que he comentado desde el inicio, no hay ninguna otra comunicación... y no es a quien reconozca, es el único oficio que está en el instituto”, puntualizó.

¿Austeridad? 75 mil pesos cuesta la renta del nuevo edificio de Morena

<https://www.contramuro.com/austeridad-75-mil-pesos-cuesta-la-renta-del-nuevo-edificio-de-morena/>

Son 75 mil 500 pesos los que el partido Morena paga como renta del nuevo edificio al que trasladó sus oficinas recientemente; de acuerdo a la delegada estatal con funciones de presidenta, Giulianna Bugarini Torres “por falta de espacio”. Bugarini Torres, justificó el traslado de las oficinas al señalar que cada vez son más las personas que simpatizan con [Morena](#) y ya no cabían en las oficinas que estaban ubicadas en la calle Guerrero, en la esquina del jardín conocido como “la Soterraña”.

La del domingo será “elección de Estado”: PRD

<https://www.contramuro.com/la-del-domingo-sera-eleccion-de-estado-prd/>

Vemos una elección de Estado donde interviene el presidente de la República, gobernadores, funcionarios (...). Así lo declaró el presidente del Partido de la Revolución Democrática (PRD) en Michoacán, Octavio Ocampo Córdova. Lo anterior al respecto de los comicios que se llevarán a cabo el próximo domingo 5 de junio; y es que el líder del PRD en la entidad, asegura que funcionarios y representantes populares amenazan a los ciudadanos para votar por Morena. “Y amenazas a los ciudadanos que si no votan por Morena, se les van a quitar los programas sociales; es claramente una elección de Estado”. Octavio Ocampo Córdova, líder estatal del PRD

Relata síndica de Taretan calvario por violencia política de género

<https://www.quadratin.com.mx/politica/relata-sindica-de-taretan-calvario-por-violencia-politica-de-genero/>

<https://www.noventagrados.com.mx/politica/violencia-politica-invisibilizada-denuncian-mujeres-que-la-han-padecido.htm>

La síndica de Taretan, Nelly Macari Magaña Lucatero, emanada del PRI, denunció ante el Instituto Electoral de Michoacán (IEM) ser víctima de violencia política en razón de género,



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión

RESUMEN EJECUTIVO

Coordinación de Comunicación Social

3 de junio de 2022

por parte de su exesposo. En el marco de la sesión ordinaria del Observatorio de Participación Política de las Mujeres, Magaña Lucatero hizo uso de la palabra para denunciar los agravios por los que dijo haber presentado una denuncia también ante la Fiscalía General de Justicia. “Mi calvario comenzó cuando decidí participar en política, empezaron los ataques. Mi mayor agresor, desde que inicié campaña en 2021 ha sido mi exmarido; como que a los hombres machistas les duele mucho, después de una separación, se les demuestre que podemos salir adelante, y buscan pisotearnos, manchar nuestra imagen”, narró.

NOTA GOBIERNO

Realizan foros de difusión para conocer nueva Reforma Laboral

<https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/realizan-foros-de-difusion-para-conocer-nueva-reforma-laboral-8374557.html>

El día de hoy más de 1500 personas asistieron a los Foros del Nuevo Modelo de Justicia Laboral en Michoacán donde pudieron conocer los alcances y objetivos de la Reforma Laboral que entrará en vigor el próximo 3 de octubre. Los especialistas y expertos del evento resaltaron que la implementación de esta reforma tiene objetivos como contribuir al acceso a una justicia laboral más ágil, transparente y eficiente, que haga cumplir las leyes en beneficio de trabajadores y patrones. Quienes mencionaron que, con este nuevo algunas entidades han aplicado acciones como la incorporación de personal administrativo, lo que permite a las y los jueces avocarse específicamente a temas de su competencia.

Aumentan solicitudes para cambio de identidad de género en Michoacán

<https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/aumentan-solicitudes-para-cambio-de-identidad-de-genero-en-michoacan-8375026.html>

En los últimos ocho meses, en Michoacán se presentó un aumento del 50 por ciento en la solicitud y trámite de cambio de identidad de género, alrededor de 380 personas realizaron la transición en documentos oficiales, así lo informó el titular de la Dirección del Registro Civil, Lenin Álvarez García. En entrevista, señaló que debido a la facilidad del proceso, se incrementaron las personas de la diversidad sexual que buscaron cambiar su identidad con la presencia de habitantes de estados como Guanajuato, Puebla y Querétaro.

Prevalece violencia política contra mujeres en Michoacán

<https://www.quadratin.com.mx/politica/prevalece-violencia-politica-contra-mujeres-en-michoacan/>

<https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/transitar-a-la-visibility-de-la-violencia-politica-de-genero-el-gran-reto-subsecretaria-de-derechos-humanos/>

Hostigamiento, agresiones físicas y verbales, amenazas, intimidaciones y obstáculos diversos para el ejercicio del cargo se denunciaron este jueves en el Observatorio para la Participación Política de las Mujeres, en Michoacán. En la sede del Instituto Electoral de Michoacán (IEM), mujeres que ostentan algún cargo público en ayuntamientos, Congreso y Gobierno, además de activistas, expusieron ante autoridades electorales las diferentes formas de violencia política en razón de género que padecen, desde las más sutiles hasta



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión

RESUMEN EJECUTIVO

Coordinación de Comunicación Social

3 de junio de 2022

las más explícitas y agresivas. Lo anterior, en el marco de la sesión ordinaria del Observatorio de Participación Política de las Mujeres, donde Fermina Arellano Montero, presidenta de la Red de Mujeres Municipalistas Leonas de la Corregidora, denunció haber sido atacada por un desconocido con arma blanca.

Reconoce Bedolla baja de homicidios en Michoacán

<https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/reconoce-bedolla-baja-de-homicidios-en-michoacan-8375588.html>

En el marco de la firma de convenio en materia de seguridad y desarrollo económico entre Michoacán y Colima, Alfredo Ramírez Bedolla, destacó el trabajo de su gobierno para combatir los homicidios en la región. “Hemos logrado reducir en los últimos meses, en 21 por ciento, los delitos de alto impacto. También este mes de mayo logramos algo trascendental que es romper la inercia alcista en el tema de homicidios y logramos reducir casi en 20 por ciento los homicidios en Michoacán, pongo el ejemplo; Zamora, Jacona donde logramos reducir los homicidios en un 52 por ciento”

Colima y Michoacán firman acuerdo por la seguridad y desarrollo económico de la región

<https://cuartopodermichoacan.com/colima-y-michoacan-firman-acuerdo-por-la-seguridad-y-desarrollo-economico-de-la-region/>

La gobernadora de Colima, Indira Vizcaíno Silva y su homólogo de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, firmaron este jueves en el Centro de Convenciones del Complejo Administrativo de Colima el convenio de colaboración en materia de seguridad y desarrollo económico, para consolidar en el Pacífico mexicano a los puertos de Manzanillo y Lázaro Cárdenas como puntos estratégicos para el comercio nacional e internacional. Los titulares de ambos gobiernos de la Cuarta Transformación acordaron impulsar acciones de seguridad pública con el objetivo de prevenir, combatir y disminuir los índices delictivos en la zona limítrofe entre Colima y Michoacán, así como atender de manera inmediata las situaciones de riesgo.

Michoacán solo explota el 20 % de su potencial turístico

<https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/estado/130388-michoacan-solo-explota-el-20-de-su-potencial-turistico.html>

Michoacán solo está trabajando al 20 por ciento de su capacidad turística al no saber vender muchos de sus destinos y atractivos, señaló Roberto Molina Garduño, secretario del Consejo Nacional Empresarial Turístico, capítulo Michoacán (CNET). En rueda de prensa, señaló que el objetivo del Consejo Nacional Empresarial Turístico, capítulo Michoacán, es abonar al crecimiento del sector turístico de Michoacán y presentar un diagnóstico de lo que se tiene y se puede hacer, ante el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, para que sea un aliado del turismo y esté en la mesa donde se decida lo importante para el desarrollo turístico del estado.

Detectó Registro Civil Michoacán 18 casos de actas de nacimiento falsas

<https://www.quadratin.com.mx/sucesos/detecto-registro-civil-michoacan-18-casos-de-actas-de-nacimiento-falsas/>

El director del Registro Civil en Michoacán, Lenin Alexander Álvarez García, informó que se han detectado en los últimos meses entre 15 y 18 casos de actas de nacimiento apócrifas.



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión

RESUMEN EJECUTIVO

Coordinación de Comunicación Social

3 de junio de 2022

En entrevista, comentó que es un tema complicado, pues señaló que el Registro Nacional de Población (Renapo) tiene una plataforma donde se pueden expedir actas de nacimiento, sin embargo, existen otros sitios donde se emiten de manera apócrifa. “Hemos estado reportándolas y les hemos pedido a los usuarios que nos hagan llegar la información necesaria. Lo que pudimos detectar es que existen claves, incluso de otros estados, y que por eso en algunos establecimientos dan actas más baratas que en Michoacán”, dijo Álvarez García.

MORELIA

Morelia: gana BBVA proceso de licitación para contratar la deuda pública

<https://www.quadratin.com.mx/principal/morelia-gana-bbva-proceso-de-licitacion-para-contratar-la-deuda-publica/>

<https://lapaginanoticias.com.mx/contrae-deuda-publica-municipio-de-gobierno-por-367-millones-de-pesos-para-obra/>

BBVA ganó el proceso de licitación pública para la contratación de deuda pública por el ayuntamiento de Morelia por hasta 735 millones de pesos autorizado en 2021 por el Congreso del Estado y el Cabildo, aseveró Alfonso Martínez Alcázar, alcalde de la capital michoacana. Agregó que la expectativa es que en el curso de la segunda semana de junio el municipio podrá acceder al monto por hasta 367.5 millones de pesos que este año se destinarán a la realización de obra pública prioritaria. Alfonso Martínez mencionó que fueron ocho las instituciones financieras que presentaron una propuesta en el proceso de licitación pública, y BBVA ofreció la menor tasa de interés interbancaria de equilibrio (TIIE), +0.4 por ciento. El plazo para el pago del adeudo será de hasta 15 años, mediante hasta el 30 por ciento de las aportaciones y participaciones recibidas por la capital del estado.

En los últimos 2 meses, al menos 5 mujeres han dado a luz en vía pública de Morelia

<https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/en-los-ultimos-2-meses-al-menos-5-mujeres-han-dado-a-luz-en-via-publica-de-morelia/>

De abril al primero de junio, se reportaron al menos cinco mujeres en labor de parto en las calles de Morelia, debajo de un puente, en un tienda de zapatos y en un taxi, según los reportes que emitió la Policía de Morelia. Tan solo este miércoles 1 de junio, se dieron a conocer dos casos de mujeres que entraron a labor de parto en la vía pública: una en la colonia Villas del Oriente y otra más en la tienda Dportenis en la sucursal del Estadio Morelos.

¡Oink Oinkatelas! Alfonso Anuncia ‘Cacería’ Vs Tiradores De Basura En La Calle

<https://www.changoonga.com/2022/06/02/morelia-oink-oinkatelas-alfonso-anuncia-caceria-vs-tiradores-de-basura-en-la-calle/>

<https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/morelia-appmobil/morelia-cazara-a-ciudadanos-sucios-que-tiran-basura-en-la-calle-hasta-8-mil-pesos-de-multa/>

Ayuntamiento de Morelia aplicará sanciones ejemplares para quienes tiren basura en la calle, ríos y en las orillas de la ciudad, así lo anunció el alcalde capitalino, Alfonso Martínez Alcázar. En este sentido, señaló que habrá «cacería» contra quienes realicen esta mala



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión

RESUMEN EJECUTIVO

Coordinación de Comunicación Social

3 de junio de 2022

práctica que afectan al medio ambiente y la imagen de nuestra ciudad: «Vamos en busca de todos esos ciudadanos irresponsables, quisiera decirles otro calificativo pero luego nos hacemos tendencia, pues tenemos que buscar a todos los que tiran la basura», expresó

Habilitan espacio alternativo para trámites del SAT ante toma de la CNTE

<https://www.quadratin.com.mx/politica/habilitan-espacio-alterno-para-tramites-del-sat-ante-toma-de-la-cnte/>

Ante la toma que ha sido persistente en las oficinas centrales del Servicio de Administración Tributaria (SAT), habilitaron algunas sedes para realizar de manera alterna los trámites. De acuerdo con información difundida en sus redes sociales, la Secretaría de Desarrollo Económico (Sedeco) es uno de estos espacios en los que habrá área para los procedimientos que normalmente se desarrollan en el SAT. La interrupción del servicio se debe a la toma que ha emprendido el sector docente de la Sección XVIII de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE), del denominado Grupo Poder de Base.

Alfonso Martínez realiza entrega de maquinaria para reconstruir caminos rurales

<https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/alfonso-martinez-realiza-entrega-sin-precedentes-de-maquinaria-para-reconstruir-caminos-rurales/>

En un hecho sin precedentes, el alcalde, Alfonso Martínez Alcázar, encabezó la entrega de maquinaria para la reconstrucción y mantenimiento de caminos en la zona rural, equipo que ayudará a potenciar las actividades del campo y agilizar el tránsito de las y los miles de morelianos que viven en esta parte de Morelia. En el marco de la Primera Sesión Ordinaria 2022 del Consejo Municipal para el Desarrollo Rural Sustentable, el presidente recordó que en campaña, se estableció el compromiso de reivindicar el desarrollo de las tenencias y comunidades, ya que el tenor eran las múltiples necesidades que tenían.

Apoyará edil de Morelia todos los proyectos que emprenda el gobernador

<https://www.respuesta.com.mx/index.php/30-noticias-principales/130416-apoyara-edil-de-morelia-todos-los-proyectos-que-emprenda-el-gobernador.html>

Se apoyarán todos los proyectos que emprenda el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla en Morelia, señaló el alcalde Alfonso Martínez Alcázar. En entrevista, cuestionado por el proyecto que pretende llevar a cabo el gobierno del estado, para la creación de dos presas en la cuenca del río Chiquito en la zona sur de la ciudad, señaló el munícipe, que todo lo que sea en beneficio del municipio se apoyará. A pregunta expresa, sobre qué ya incluso se está llevando a cabo un proceso de licitación, indicó que primero se están haciendo los estudios pertinentes y los proyectos que se pretenden implementar y escuchar a todos los sectores, incluso los que están en contra.

Reactivan obra de puente en Siervo de la Nación; podría estar terminado en octubre

<https://lapaginanoticias.com.mx/reactivan-obra-de-puente-en-siervo-de-la-nacion-podria-estar-terminado-en-octubre/>

La semana pasada se reactivó la obra de construcción del puente sobre Siervo de la Nación, la cual, a pesar del abandono en la que la dejó la anterior Administración Municipal, no incrementó económicamente lo proyectado en su reinicio que es de 130 millones de pesos. Lo anterior lo señaló el secretario de Obras Públicas Municipales, Juan Fernando Sosa Tapia, quien dijo que ya tienen una ruta de trabajo, por el momento se trabaja en las zonas donde está el cableado eléctrico y se espera que la libranza se realice la próxima semana.



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión

RESUMEN EJECUTIVO

Coordinación de Comunicación Social

3 de junio de 2022

“Y con ello, yo creo que unos ocho días más estaremos en la posibilidad de colocar algunas trabes que es la parte importante y donde se verá la fortaleza del trabajo, llegará también la perforadora para hacer otros pilotes, con ello ir conformando el puente”.

Avala Poncho construcción de presas en Morelia por parte del estado

<http://exeni.com.mx/noticia/Avala-Poncho-construccion-de-presas-en-Morelia-por-parte-del-estado>

Comentó que en reiteradas ocasiones se ha comentado con el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla sobre los proyectos de infraestructura para el municipio, por lo que “estamos muy contentos”. El presidente municipal de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar, se pronunció a favor de la iniciativa del gobierno estatal de construir 2 presas en el municipio de Morelia, proyectadas a través de la SCOP, para la zona de Coronillas y Jesús del Monte. Comentó que en reiteradas ocasiones se ha comentado con el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla sobre los proyectos de infraestructura para el municipio, por lo que “estamos muy contentos”.

#Morelia Ante Crisis De Harina Y Probable Escasez De Pan Alfonso Anuncia Apoyos A Productores

<https://www.changoonga.com/2022/06/02/morelia-ante-crisis-de-harina-y-probable-escasez-de-pan-alfonso-anuncia-apoyos-a-productores/>

Apoyando al campo moreliano, el gobierno municipal podría abonar para garantizar que en la capital michoacana disminuya el impacto de la crisis de harina y otros insumos, así lo señaló el alcalde Alfonso Martínez Alcázar. En este sentido, refirió que mantendrá un acercamiento con los miembros de la Cámara Nacional de la Industria Panificadora en Michoacán (CANAINPA), respecto a dicha problemática. Vamos a platicar con ellos (CANAINPA) pero con este tipo de programas en donde ayudas y apoyas al campo pues puedes garantizar el abastecimiento de ciertos productos que se generan en nuestra ciudad, en nuestro municipio», puntualizó el edil.

#Morelia Vecinos De Sal. Salamanca Encabronad0s Por Aguas Negras De Las Obras

<https://www.changoonga.com/2022/06/02/morelia-vecinos-de-sal-salamanca-encabronad0s-por-aguas-negras-de-las-obras/>

A las autoridades les vale madre lo que estamos padeciendo con los malos trabajos de la obra”, manifestó uno de los vecinos de la salida a Salamanca en la ciudad de Morelia.

El moreliano, quien prefirió guardar el anonimato para evitar represalias, indicó que desde que iniciaron las labores en la zona para construir el distribuidor vial, se han visto perjudicados en sus actividades cotidianas. Apuntó que desde que comenzaron a intervenir la **Avenida Morelos Norte** a la altura de la colonia Santiaguito, dañaron parte del drenaje, por lo que de inmediato se dio aviso al **Organismo Operador de Agua Potable, Alcantarillado y Saneamiento (OAPAS)**, por lo que hicieron la reparación.

NOTAS DE SALUD



3 de junio de 2022

En un día registran 44 casos nuevos de COVID-19 en Michoacán; autoridades piden no bajar la guardia

<https://www.lavozdemichoacan.com.mx/pais/covid-19/en-un-dia-registran-44-casos-nuevos-de-covid-19-en-michoacan-autoridades-piden-no-bajar-la-guardia/>

Este jueves, Michoacán registró 44 casos nuevos de COVID-19, la cantidad más alta reportada de contagios acumulados en un día desde finales de marzo pasado, de acuerdo con los informes diarios de la Secretaría de Salud (SSM). La entidad lleva dos semanas con un ligero aumento de casos nuevos, lo que incluso llevó a las autoridades sanitarias a pedir hoy a la población que no baje la guardia ante el virus, pues la epidemia no se ha terminado. Los casos detectados en la última jornada corresponden a 10 municipios: Morelia (27), Uruapan (5), Zamora (3), Pátzcuaro (3), Tocumbo (1), Los Reyes (1), Venustiano Carranza (1), Jacona (1), Ziracuaretiro (1) y Gabriel Zamora (1), según el corte epidemiológico de este jueves.

Más de medio millón de acciones ha realizado SSM para combatir el dengue

<https://www.quadratin.com.mx/salud/mas-de-medio-millon-de-acciones-ha-realizado-ssm-para-combatir-el-dengue/>

Suman 575 mil 222 acciones vectoriales y de saneamiento básico las realizadas en la entidad por la Secretaría de Salud de Michoacán (SSM), lo que ha permitido disminuir la incidencia de casos de dengue. Según un comunicado, lo anterior, derivado de los climas tan variantes y de que el mosquito Aedes Aegypti ya está adaptado a frío y calor, por ello; la SSM a través de sus 8 Jurisdicciones Sanitarias, refuerza las acciones para el combate del vector, transmisor del dengue, zika y chikungunya. Es así, que en lo que va del año se han llevado a cabo el control larvario de 318 mil 433 casas, lotes y sitios públicos; así como la nebulización de 27 mil 777 hectáreas, la verificación y levantamiento de 58 mil 852 encuestas entomológicas, el rociado intradomiciliario de 35 mil 45 viviendas y la lectura de 138 mil 115 ovitrampas.

No hay casos de viruela símica en Michoacán: SSM

<https://metapolitica.news/2022/06/02/no-hay-casos-de-viruela-simica-en-michoacan-ssm/>

La entidad no tiene casos de viruela símica (mono), confirmó la Secretaría de Salud de Michoacán (SSM), pero dijo que fortalecerá la vigilancia epidemiológica y la búsqueda intencionada de casos. El secretario Elías Ibarra Torres dijo que no se espera una epidemia de esta enfermedad, “la cual no es grave”, sino que sólo se presentarán brotes aislados “porque este padecimiento se autolimita en 15 días”. Sin embargo, comentó que es importante no tener contacto directo con un paciente con este tipo de viruela, y que en caso de contagio, deben tener en aislamiento 15 días a la persona para prevenir brotes.

Comunidades de Michoacán, Chiapas y Veracruz, donde hay más desinterés de médicos para ocupar plazas

<https://revolucion.news/comunidades-de-michoacan-chiapas-y-veracruz-donde-hay-mas-desinteres-de-medicos-para-ocupar-plazas/>

Las comunidades más alejadas a las capitales de Michoacán, Chiapas y Veracruz no han recibido una sólo solicitud para ocupar las plazas médicas que se lanzaron durante la actual



3 de junio de 2022

convocatoria para contratar a médicos especialistas, dio a conocer Zoé Robledo, director general del Instituto Mexicano del Seguro Social. Señaló que de las 13 mil 765 vacantes ofertadas durante la actual convocatoria nacional, nueve mil 725 no han recibido ni una sola solicitud para ocupar las plazas, lo que a su consideración muestra un desinterés por parte de los médicos especialistas por ocupar plazas que se encuentran en zonas rurales.

Michoacán exhorta a la población a no bajar la guardia ante el Covid-19

<https://mimorelia.com/noticias/michoacan/michoac%C3%A1n-exhorta-a-la-poblaci%C3%B3n-a-no-bajar-la-guardia-ante-el-covid-19>

La **Secretaría de Salud de Michoacán (SSM)**, exhorta a la población no bajar la guardia en la implementación de medidas sanitarias para prevenir contagios de Covid-19. El uso correcto de cubrebocas en lugares cerrados, lavado y desinfección constante de manos, estornudo de etiqueta, sana distancia y la ventilación de espacios cerrados, han mostrado su efectividad para romper cadenas de contagio. El secretario de Salud de Michoacán, **Elías Ibarra Torres**, recomendó mantener las medidas de prevención “*aunque parezcan exageradas*”, ya que es necesario seguir las indicaciones de protección, y completar los esquemas de vacunación contra Covid-19, a fin de disminuir el riesgo de desarrollar síntomas graves que requieran de hospitalización, en caso de contagio.

Embarazadas pueden prevenir complicaciones con su control prenatal: SSM

<https://moreliactiva.com/embarazadas-pueden-prevenir-complicaciones-con-su-control-prenatal-ssm/>

Todas las embarazadas pueden prevenir complicaciones durante el parto, gestación y puerperio, con su control prenatal; acudiendo puntualmente cada mes a revisión médica de forma gratuita, a los 364 centros de salud de la Secretaría de Salud de Michoacán (SSM). Con estas revisiones, se logra dar un seguimiento puntual al desarrollo del bebé e incluso detectar posibles factores de riesgo que puedan poner en peligro la salud de la madre e hijo. El control prenatal es importante ya que reciben atención médica integral, y además de un chequeo general se les aplican vacunas, dota de ácido fólico y realizan estudios de laboratorio que permiten atender cualquier anomalía. Ello sumado a que se les practican ultrasonidos que posibilitan el control del crecimiento del niño.

Supervisa ISSSTE 3 unidades médicas en Michoacán

<https://www.quadratin.com.mx/salud/supervisa-issste-3-unidades-medicas-en-michoacan/>

La salud es un derecho humano consagrado en la Constitución, y en el Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado (ISSSTE) honraremos el compromiso de garantizarla, así lo señaló el director general, Pedro Zenteno Santaella, en gira de trabajo por Michoacán. Refiere un comunicado que en recorrido por la Unidad de Medicina Familiar (UMF) de Ciudad Hidalgo, supervisó obras de ampliación, las cuales se habían detenido desde hace aproximadamente dos años y afectaron los servicios. Indicó que el compromiso es que en octubre o noviembre de este año quede terminada y en funcionamiento. Posteriormente, acudió a la UMF de Maravatío de Ocampo, donde observó los trabajos de acondicionamiento en nueve consultorios, sanitarios, sala de espera y estacionamiento.



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión

RESUMEN EJECUTIVO

Coordinación de Comunicación Social

3 de junio de 2022

Suman 4 días de bloqueos a oficinas de rentas por Poder Base

<https://revolucion.news/suman-4-dias-de-bloqueos-a-oficinas-de-rentas-por-poder-base/>

Por cuarto día consecutivo integrantes de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación en su modalidad Poder Base se manifestaron en las oficinas de rentas de al menos cinco municipios de Michoacán, como medida de presión al Gobierno de Michoacán. Esto, al señalar que existen adeudos a los denominados trabajadores eventuales, quienes son contratados por parte del Sindicato y no tienen registro alguno en la Secretaría de Educación en el estado, por lo que no cuentan con reconocimiento oficial. De igual forma, exigen la contratación de egresados normalistas de las generaciones 2019 a 2021, al señalar que hay una gran cantidad de plazas educativas disponibles.

ONOEM regresa a las calles y bloquea libramiento sur de Morelia

<https://mimorelia.com/noticias/morelia/onoem-regresa-a-las-calles-y-bloquea-libramiento-sur-de-morelia>

Este jueves integrantes de la Organización de Normales Oficiales del Estado de Michoacán (ONOEM) regresaron a las calles con un bloqueo vial. Cerca de las 13:30 horas los integrantes de esta agrupación estudiantil cerraron la vialidad sobre el libramiento sur en el cruce con la avenida Siervo de la Nación. En el lugar se aprecia que fueron detenidas dos unidades comerciales una de una empresa refresquera y una más de pasajeros. Al lugar arribaron elementos de la Unidad de Restablecimiento del Orden Público (UROP), quienes resguardan la protesta y bloqueo vial.

Cierran circulación vial frente a Casa de Gobierno

<https://primeraplana.mx/archivos/874635>

Este jueves integrantes de la Organización de Normales Oficiales del Estado de Michoacán (ONOEM) regresaron a las calles con un bloqueo vial. Cerca de las 13:30 horas los integrantes de esta agrupación estudiantil cerraron la vialidad sobre el libramiento sur en el cruce con la avenida Siervo de la Nación. En el lugar se aprecia que fueron detenidas dos unidades comerciales una de una empresa refresquera y una más de pasajeros. Al lugar arribaron elementos de la Unidad de Restablecimiento del Orden Público (UROP), quienes resguardan la protesta y bloqueo vial.

Alumnos de Bellas Artes quieren que se destituya al director

<https://primeraplana.mx/archivos/874634>

Estudiantes de la Facultad Popular de Bellas Artes (FPBA) tomaron las instalaciones en demanda de la destitución de su director interino, Rolando Vidal García y en reclamo de una audiencia con el rector de la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH), Raúl Cárdenas Navarro. Esto, por la presunta comisión de irregularidades y actos de nepotismo que han comprometido la continuidad y la certidumbre de la formación académica, en especial en el área de Música, de acuerdo con los alumnos. Dafne Cruz, Alberto Pérez y Pablo Mendoza, alumnos de la FPBA, explicaron que la movilización consta actualmente de un paro de labores por 13 horas este jueves 2 de junio. En caso de no obtener la audiencia, se prevé una toma por lapso indefinido.

Abrirá el Cecytem 2 nuevas carreras para el ciclo escolar 2022-2023



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión

RESUMEN EJECUTIVO

Coordinación de Comunicación Social

3 de junio de 2022

<https://www.quadratin.com.mx/educativas/abrirá-el-cecytem-2-nuevas-carreras-para-el-ciclo-escolar-2022-2023/>

La coordinadora de Organismos Descentralizados de los Cecytes, Rocío Serrano Barrios, anunció en el Festival Académico Nacional, que el Colegio de Estudios Científicos y Tecnológicos del Estado de Michoacán (Cecytem) abrirá dos nuevas carreras el próximo ciclo escolar. En un comunicado se informó que Robótica Industrial y manipulación de drones; así como Gestión de Documentos y Gobierno Digital, son los programas que se sumarán a los 19 ya existentes del abanico académico que oferta el Cecytem. La carrera de Robótica Industrial y Manipulación de Drones, está orientado a mantener y construir dispositivos, equipos y máquinas de la robótica industrial, proyectar, diseñar y participar en la puesta en operación de plantas y sistemas que integren equipos en robótica industrial, así como contribuir a la construcción de nuevas tecnologías.

Es necesario transformar desde la educación la cultura de la corrupción: Yarabí Ávila

<https://www.noventagrados.com.mx/politica/es-necesario-transformar-desde-la-educacion-la-cultura-de-la-corrupcion-yarabi-Avila.htm>

Con un llamado a transformar la cultura de la corrupción que por muchos años se normalizó, la secretaria de Educación, Yarabí Ávila González, participó como testigo de honor en la firma de Pacto de Colaboración con Universidades de la Red Juntos por Michoacán y el Comité de Participación Ciudadana del Sistema Estatal Anticorrupción. "En México y en Michoacán sin duda estamos cansados de la cultura de la corrupción que se ha normalizado y así no son las cosas (...) justamente estamos aquí para transformar eso", enfatizó la titular de la Secretaría de Educación del Estado (SEE), en el evento que tuvo lugar en el Instituto Tecnológico y de Estudios Superiores de Monterrey (ITESM) campus Morelia.

NOTAS DE SEGURIDAD

Primer granizada devasta 2 mil toneladas de aguacate en Uruapan

<https://revolucion.news/primer-granizada-devasta-2-mil-toneladas-de-aguacate-en-uruapan/>

La primer granizada del año que se registró el pasado miércoles en el municipio de Uruapan, arrasó con 2 mil toneladas del «oro verde» michoacano que se exportaría principalmente a Estados Unidos. El fenómeno meteorológico golpeó cerca de 2 mil hectáreas ubicadas en las localidades de Nuevo Zirosto y Santa Ana Zirosto; en esta última localidad se registran las mayores afectaciones. Juan Manuel Bermúdez Aguilar, coordinador del Módulo Santa Ana Zirosto de la Junta Local de Sanidad Vegetal de Uruapan, expuso que en la zona hay cuatro mil hectáreas donde se cosecha el 25 por ciento del fruto total que sale de la «capital mundial del aguacate».

Aseguran 2 pipas que transportaban gasolina robada

<https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/aseguran-2-pipas-que-transportaban-gasolina-robada-8376096.html>

Elementos de la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) aseguraron este jueves dos pipas con gasolina robada procedentes de Cuitzeo, región donde predomina el huachicoleo.



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión

RESUMEN EJECUTIVO

Coordinación de Comunicación Social

3 de junio de 2022

Según reportes locales, una de las unidades tiene capacidad de 20 mil litros y la otra de 50 mil litros, las cuales permanecen bajo resguardo de efectivos del Ejército Mexicano mientras se realizan las investigaciones del caso. Por este hecho fueron detenidos cinco hombres que manejaban los vehículos. Las pipas se encuentran estacionadas afuera de las oficinas de la delegación Michoacán de la Fiscalía General de la República (FGR) situadas sobre la avenida Acueducto de Morelia.

Baja número de homicidios en Michoacán durante mayo, según datos de la Fiscalía

<https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/baja-numero-de-homicidios-en-michoacan-durante-mayo-segun-datos-de-la-fiscalia/>

La incidencia de homicidios en Michoacán registró durante el mes de mayo una disminución de casi 20 por ciento, según datos estadísticos de la Fiscalía General de Justicia del Estado. Para frenar la violencia derivada de la disputa territorial entre células delictivas, los gobiernos federal y estatal mantienen activos operativos en Zamora, Morelia y Aguililla, entre otras regiones del estado. La estadística de incidencia de homicidios de la Fiscalía registra en mayo 245 víctimas de este delito, que respecto al mes de abril implica 47 casos menos, y en términos porcentuales representa una reducción de 19 por ciento.

Suspenden actividades en basurero municipal de Uruapan

<https://mimorelia.com/noticias/michoacan/suspenden-actividades-en-basurero-municipal-de-uruapan>

La **Procuraduría de Protección al Ambiente** (Proam), realizó la reposición de **sellos de clausura** en el sitio de disposición final de residuos sólidos urbanos y de manejo especial del municipio de Uruapan, toda vez que las medidas de seguridad que habían sido colocadas originalmente en el año 2019, fueron retiradas del sitio. El sello de clausura que se colocó en el acceso principal del sitio para impedir el paso de los camiones recolectores de basura y particulares fue removido del sitio, con la finalidad de continuar las actividades al interior del mismo, lo cual constituye una violación al código penal. Aunado a ello, se identificó en su expediente que los responsables no dieron cumplimiento a las medidas de compensación establecidas en el Estudio de Daño Ambiental (EDA), que presentaron a esta procuraduría.

Reportan incursión del CJNG a San Juan Nuevo

<https://www.quadratin.com.mx/principal/reportan-incursion-del-cjng-a-san-juan-nuevo/>

Pobladores de Nuevo San Juan Parangaricutiro reportaron la presencia de un convoy del Cartel Jalisco Nueva Generación, que recorre las principales avenidas de la cabecera municipal. Son al menos veintena de automotores con blindaje artesanal, los cuales incursionaron al municipio la tarde de este jueves. El municipio en mención vivió hace unos meses una violenta batalla entre grupos delictivos, lo que dejó como saldo al menos cinco personas muertas. A la zona se despliega un operativo implementado por el Ejército Mexicano en busca de los miembros del grupo delictivo.